

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts
la autras fo . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS



LA POLITECNICA
CALL, 2
Liquidación verdad.
Gran rebaja de precios en libros de devoción y objetos de escritorio.
Call, 2, La Politécnica

SABAÑONES (sedes) de saparece inmediatamente el mal estar que producen.
Informar: Misión, 13, entresuelo.

ACADEMIA PREPARATORIA
DEL
CENTRO MILITAR
Matemáticas.—Idiomas.—Dibujo
Continúa abierta la matrícula para Ingenieros Industriales y carreras militares.
San Cayetano, 20, 2.º

CRONICA LITERARIA

"El Mistich,"

por S. Russiñol.

El estreno de una obra de Rusiñol ejerce siempre sobre el público de esta ciudad cierta poderosa atracción motivada, de una parte, por el carácter francamente barcelonés del autor —que Maragall puso de manifiesto— y de otra por la índole de los asuntos que trata, casi siempre de actualidad y a propósito para excitar las pasiones que valerosamente ataca ó defiende. Por esto anoche el «Teatro Romea» presentaba brillantísimo aspecto y la muchedumbre, ávida de asistir al estreno de *El Mistich*, además de los asientos de la sala de espectáculos, llenaba los pasillos y corredores del local.

Ante todo hagamos constar el efecto que la obra produjo en el público. El éxito de los primeros actos fué franco, completo y uno de los más grandes que se han presenciado en el teatro catalán contemporáneo. El cuarto, en cambio, pareció algo largo y fatigoso, aunque también al terminar fué Rusiñol llamado reiteradamente a la escena y aplaudido con entusiasmo.

El primer acto—para el cual pintó Vilumara una magnífica decoración—se desarrolla en una humilde rectoría de montaña donde el que luego será Mossen Ramón, ante las santas palabras de un prelado ejemplar, siente crecer en su alma las ansias de sacrificio y de aspiración sin límites a lo infinito que constituirán el objeto de su vida. Los demás actos se desenvuelven en una ciudad, donde la pureza y la ejemplaridad casi primitivas de el místico chocan a todas horas con las convenciones y los usos de las sociedades modernas, donde finalmente muere Mossen Ramón evocando lejanas visiones de una juventud que no vaciló en poner a los pies de su apostolado.

En diferentes ocasiones hablé—y no ciertamente para ensalzarla siempre—de la tendencia de Rusiñol a tratar asunto de carácter político ó social, con mengua en la mayor parte de ocasiones de la belleza artística de sus obras; pues el arte es cual rostro que no admite afeites ni aun a la luz engañosa de las candelillas. No parece aquel sistema el más a propósito para producir obras de duración asegurada; aunque, tratándose del teatro, resulta el más adecuado para obtener éxitos inmediatos y provocar violentas controversias que fácilmente dan origen a una popularidad que muchos apetecen. Por otra parte, como estamos en

época de lucha, todo lo aprovechan los combatientes para reforzar sus armamentos y hallarse siempre apercebidos para asestar, con razón ó sin ella, terribles golpes al adversario.—Avivado el recuerdo de las desventuras y tribulaciones que acompañaron en la tierra a cierta gran figura de la moderna literatura catalana, se ha pretendido ver en el Mossen Ramón del drama de Rusiñol su representación y semblanza, con tanto fundamento como se hubiera podido suponer que *El Héroe* no era sino la biografía de un determinado individuo elegido al azar entre los muchos que trajeron a España la leyenda y las costumbres de nuestra última etapa guerrera. Y he aquí como en torno de *El Mistich* se han formado ya los dos bandos, atendiendo más a la apariencia de las cosas que a su recóndito y verdadero sentido, porque las multitudes gustan de las clasificaciones bipartitas y rectilíneas y siempre están a punto de juzgarlo todo, calificándolo de bueno ó malo, según vea de los nuestros ó de los otros.

Confundir el motivo inspirado de un drama ó novela con la novela ó el drama mismos, equivaldría a suponer que una semilla no se distingue de un árbol porque contiene el germen de su existencia. Poco importa, pues, que fuese ó dejase de ser tal personaje de la vida real quien inspiró a Rusiñol *El Mistich*, como interesa poco que en la historia del mismo personaje fundase Galdós la trama de su *Nazarín*. Tales averiguaciones podrán satisfacer los instintos policíacos de cierto público y aun tendrán algún valor como curiosidad y antecedente; pero en manera alguna influirán en el fallo de la crítica serena. Rara vez deja el artista de inspirarse en la realidad y nada hay en ello de censurable y digno de reproche cuando se trata de una obra que, trascendiendo a humanidad por todas sus páginas, no es, sin embargo, simple transcripción de una serie concreta de hechos y escenas, sino que, al pasar por el alambique de la imaginación creadora, adquirió un carácter de universalidad que, depurándola de todo lo accidental y pasajero, la dejó transformada en una obra de arte.

Y vamos ya a las cualidades literarias del último drama de Rusiñol.—Por de pronto, obsérvese en la nueva obra, respecto de otras del mismo autor, una mayor habilidad en la disposición de las escenas y en la construcción de los actos, así como un superior dominio del lenguaje en los diálogos, de una naturalidad y sencillez que encantan. Aquella afición de Rusiñol a extremar la nota cómica y acariciar el dibujo de sus personajes ha desaparecido en *El Mistich* casi por completo, y los escasos tipos cómicos que en la obra quedan son de la mejor ley y están muy atinadamente trazados. La acción, sin ser muy viva, es siempre interesante en los tres primeros actos; pero languidece en el último durante en el cual Mossen Ramón agoniza en escena de un modo lento y doloroso.

Hay en la obra que nos ocupa verdaderas bellezas; frases de una intención incalculable, escenas admirablemente trazadas y cuadros llenos de emoción y de intensa poesía. La figura del obispo que aparece en el primer acto—y que el veterano Soler encarnó de un modo insuperable—es de lo más hermoso que Rusiñol ha creado. Sus frases, llenas de alto sentido evangélico, palpitantes de la sublime caridad que desborda del Sermón de la Montaña, después de haber dado a Mossen Ramón la norma de su vida ejemplar,

le sostienen en las horas de vacilación y amargura; y el sólo hecho de haberlas llevado al teatro, envilecido hoy con toda suerte de bestialidades, constituye para Rusiñol una gloria muy grande que no deben olvidar quienes juzguen su obra.

Ello contribuirá, tal vez, a disculpar hasta donde admitan disculpa tales deslices—algunos errores de carácter religioso que hay en el drama y que con gusto veríamos suprimidos, con lo cual ganaría mucho la alteza de la figura más importante de *El Mistich*.

Creemos que la causa principal de algunos juicios severos que ha merecido la figura del protagonista, es el título de la obra. Mossen Ramón, en efecto, no es un místico arrobado consistentemente en supremos deliquios; sino un apóstol, un luchador, un hombre, en suma, apegado a la tierra por mil diversos vínculos que ni en la hora de la muerte consigue romper. Mas que los éxtasis del misticismo, siente los desbordamientos de la caridad, y la llama del fuego en que su pecho se consume no sube recta al cielo sino que se esparce sobre sus semejantes en la tierra. De otra suerte difícilmente hubiera sido un carácter dramático. Ahora, en cambio es un personaje de complicada psicología, contradictorio a veces; pero de un gran sabor de humanidad. No por ello pierde nada de su grandeza, que ser hombre y vivir como santo es ejemplo altísimo de virtud que pocos logran igualar. La Iglesia manda que se evite toda ocasión de pecado; pero acoge en su seno a los que, sintiendo poderosamente las tentaciones, supieron resistirlas. Por algo se llama pecado la acción de Orígenes...

FELIX ESCALAS.

Barcelona 6 de Diciembre.

El Rey a Portugal

Programa oficial

El presidente del Consejo de ministros y ministro del Reino, señor Hiutze Ribeiro, ha presentado a S. M. el Rey don Carlos I el programa oficial de los festejos que se celebrarán en Lisboa en homenaje al soberano español, programa y festejos que merecieron la completa aprobación del rey de Portugal y que paso a reseñar íntegramente:

Días 9 y 10.—En el día 9 don Alfonso XIII parte de Madrid llegando a la estación de Rocio al medio día y minutos del 10. El ministro de Obras públicas, don Luis Polo de Bernabé, embajador de España en esta corte, todo el personal de la Legación y los dignatarios nombrados por don Carlos para quedar a las órdenes de don Alfonso, irán a la frontera a aguardar la llegada del tren real español.

En la estación de Entroncamento, el presidente de ministros y el de Negocios Extranjeros, darán la bienvenida al rey de España.

En la estación de Rocio, en Lisboa, será don Alfonso XIII esperado por don Carlos I, el príncipe real don Luis Felipe y el infante don Alfonso, duque de Oporto, acompañados por el Ministerio, Corte, Casas civil y militar del rey, pares, diputados, Cámara municipal, autoridades cíviles, militares, oficiales superiores del ejército y de la Armada, etc.

Después de los saludos entre ambos soberanos, la comitiva regia se dirigirá para el salón noble de la monumental estación de Rocio, donde SS. MM. y AA. recibirán los cumplimientos de todo el elemento oficial.

Seguidamente los reyes y los príncipes, con sus respectivas comitivas, tomarán asiento en los coches reales, que los aguardarán en el campo de Camoens. El séquito régio seguirá un itinerario marcado de antemano hasta el palacio de Belén.

Media hora antes de comenzar la comida, don Alfonso XIII se dirigirá para el palacio da Ajuda, donde será recibido por la reina madre doña Maria Pia, a quien el joven soberano irá a saludar.

En el palacio de Belén será el monarca español recibido por la reina doña Amelia, que allí estará aguardándole con sus damas y comitiva. En esta ocasión recibirá don Alfonso al cuerpo diplomático.

A las ocho de la noche se efectuará la comida de gala en la majestuosa sala da Ceia del palacio de Ajuda que fué suntuosamente ornamentada. La comida será de 200 cubiertos.

Día 11.—A las diez de la mañana los dos soberanos irán a visitar el Museo de Artillería, siguiendo luego para la fortaleza de San Jorge.

Terminadas estas visitas, el rey don Carlos regresará al Palacio real «das Necesidades»; en cuanto al rey de España, irá a su Legación, donde le ofrecen un almuerzo, al que asistirán unos 25 comensales. Después del almuerzo, don Alfonso XIII recibirá las comisiones de la colonia española.

A las dos y media de la tarde se realizará la tourada en la plaza del Campo Pequeno, a la que asistirán reyes y príncipes.

Por la noche el baile en el palacio de doña Maria Pia, para el que fueron distribuidas 800 invitaciones.

Día 12.—Al medio día embarcarán Sus Majestades en el arsenal de Marina, dirigiéndose al crucero «Carlos V», donde el rey de España ofrecerá un almuerzo al rey de Portugal.

A las dos y media de la tarde los soberanos y sus séquitos desembarcarán en el Caes das Columnas, aguardándolos en la plaza del Terreiro do Paso las «carrozas amarillas» de la Casa Real para dirigirse al Ayuntamiento.

El cortejo se compondrá de la «carroza de la Corona», los «coupés» de gala de la reina, de doña Maria II, don Pedro V, del conde mayordomo mayor de Palacio y del duque palafrenero mayor.

En el Ayuntamiento los monarcas serán recibidos por los miembros de la comisión municipal con el estandarte de la ciudad, que los conducirán a la sala grande, donde el conde de Avila, alcalde de Lisboa, leerá una alocución.

A seguida los soberanos pasarán a la sala inmediata, donde está guardado el libro de oro que don Alfonso XIII inaugurará con su firma. En seguida se servirá un «lunch» profuso y delicado.

Por la noche tendrán lugar las tan zarandeadas iluminaciones en la Avenida de la Libertad, a estilo de los pueblos del Miño, y que han de resultar soberbias si el tiempo no las desluce.

Día 13.—A las diez de la mañana los dos reyes y respectivas comitivas oirán misa en el monumental cenobio «dos Jeronymos», la cual será rezada por su eminencia el cardenal patriarca ó por el arzobispo de Myllene.

Terminada la ceremonia religiosa Sus Majestades se dirigirán hacia la línea férrea de Cascaes, donde se organizará un tren especial que los conducirá a Cintra. La reina y los príncipes acompañarán a los soberanos, subiendo en Alcántara-terra.

En Cintra serán recibidos por todo el elemento oficial, siguiendo inmediatamente para el palacio de la reina madre, donde almorzarán. Después del almuerzo visitarán los soberbios parques y el maravilloso castillo da Pena, regresando a Lisboa por la tarde.

Por la noche función de gala en el teatro de San Carlos.

Día 14.—A las once de la mañana se despedirá don Alfonso de las personas que lo recibieron, repitiéndose una escena en un todo parecida a la del día de llegada.

Sus Majestades embarcarán en las galeotas reales, siguiendo en ellas hasta el vapor «Don Carlos», en el que serán transportados al otro lado del anchuroso Tajo, y desde allí, en tren especial, serán conducidos a Extremoz.

De Extremoz a Villaviciosa irán en carruajes, y este paseo, si es favorecido por un día claro y confortable, ha de deleitar a don Alfonso.

En los bosques de Villaviciosa se celebrará una montería a los gamos.

Los reyes y séquitos permanecerán dos días en la apacible región y en el Real Palacio de Villaviciosa. Don Carlos acompañará a Don Alfonso hasta la frontera, siguiendo éste para Madrid, donde llegará el 16.

Noticias

DE LAS ISLAS

Manacor.—Los militares residentes en esta celebraron ayer la fiesta en honor de su patrona la Inmaculada Concepción con una misa rezada en el exconvento de Dominicos, siendo el celebrante el capellán castrense hijo de esta don Onofre Oliver. Asistieron a mas del Jefe y oficiales, los capitanes de la Guardia Civil, Carabineros, Escuela superior de guerra y concurrencia, despues en el cuartel se sirvió un lunch y se dió a la tropa un rancho extraordinario.

En la misma iglesia se ha celebrado otra misa en sufragio de las almas de sus compañeros.

—Ayer en nuestra iglesia parroquial concluyeron las Cuarenta Horas que anualmente dedican a la Inmaculada Concepción, las que se han celebrado con la mayor solemnidad.

Se cantó la misa de Diesch con orquesta, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el vicario de esta don Pedro Vallespir.

Todos los actos han sido muy solemnes, siendo grande el número de fieles que a ellos asistieron.—F. 9 Diciembre 1903.

Sineu.—El mercado se ha visto bastante concurrido, rigiendo los siguientes precios:

- Trigo, de 16'00 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera.)
- Candeal, de 16'50 a 00'00 id.
- Cebada del país, de 11'00 a 0'00 id.
- Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
- Garbanzos, de 20'00 a 00'00 id.
- Maiz, de 15'00 a 00'00 id.
- Habichuelas (confits), de 30'00 a 00'00 id.
- Idem blancas, de 31'00 a 00'00 id.
- Frijoles, de 29'50 a 00'00 id.
- Habas, 17'00 a 00'00 id.
- Idem para ganados, 16'50 a 00'00 idem.
- Cerdos cebados, de 12'00 a 13'00 id arroba.

DE LA CAPITAL

Copiamos de nuestro colega barcelonés «La Vanguardia» la siguiente noticia:

«Se ha separado de la redacción de la revista quincenal ilustrada «Hispania» nuestro particular amigo, don Félix Escalas.»

Por real orden del Ministro de la guerra ha ascendido a teniente coronel don Gumersindo Bauzá Palet.

Ayer por la mañana un sujeto que estaba ocupado en la descarga de carbón de piedra de un buque surto en el muelle, tuvo la desgracia de perder el equilibrio produciéndose una herida en la cabeza y una fuerte contusión en el brazo derecho.

Fué acompañado a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia señor Oliver.

En la calle del Camposanto ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos individuos sacando uno de ellos una llave inglesa, de la que no llegó hacer uso por haber intervenido oportunamente un agente de la autoridad que puso fin a la reyerta.

El agresor fué conducido al depósito de Capuchinos.

Una mujer que ayer por la mañana bajaba de un carruaje en la plaza de San Antonio, tuvo la desgracia de que se pusiera a andar el vehículo, cayendo de espaldas.

Fué recogida por varios transeuntes y trasladada a su domicilio.

Hemos tenido noticia de que a principios del próximo mes se empezarán los matchs para el campeonato de las Baleares.

El club «Palma» y el «España» se han comprometido a dar cierta cantidad para comprar el objeto que ha de servir como premio para el club que resulte vencedor del campeonato de dichas islas.

Ayer jugando varios muchachos por las inmediaciones del muelle, uno de ellos llamado Luis Vallcaneras Terrasa, de 13 años de edad, domiciliado en la calle de San Lorenzo tuvo la desgracia de ser herido en la pierna por

una piedra lanzada por un compañero suyo, ocasionándole la rotura de esta.

Fué auxiliado por un guardia municipal.

Ayer por la mañana ocurrió una pequeña alarma entre varios de los vecinos de la calle de Ballester por haberse incendiado el hoiín de una chimenea.

A los gritos de socorro acudieron varios vecinos quienes lograron dominar el fuego á los pocos momentos, no teniendo que lamentar más que el susto consiguiente.

Ayer comparecieron ante el señor Alcalde, varias mujeres que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública, siendo castigadas con una fuerte multa.

Por la Recaudación Ejecutiva de la primera zona de Palma se sacan á pública subasta una finca por débito á la contribución urbana del Arrabal de Santa Catalina, justipreciada en 767 pesetas.

El día 23 del actual tendrá lugar en la Secretaría del Ayuntamiento de Santa Margarita la subasta pública para el arrendamiento del arbitrio del Matadero por todo el próximo año de 1904.

Por el señor Juez instructor nombrado al efecto del Regimiento Infantería de Baleares número 1, se cita llama y emplaza, al recluta excedente de cupo del reemplazo de 1902, Cristóbal Mayor Bernad natural de Sóller por falta de incorporación á Banderas.

Debiendo presentarse en dicho Regimiento en el plazo de treinta días, á responder de los cargos que le resultan, bajo apercibimiento que de no verificarlo será declarado rebelde.

En el vapor de Barcelona llegaron ayer el alferoz de navio don Luis Delgado, el capitán del vapor José Roca, don Guillermo Compaffy, y varios extranjeros que vienen para recorrer la isla.

El Ayuntamiento de San José (Ibiza) convoca á todos los cosecheros especuladores tratantes y fabricantes de los artículos de comer arder y beber, no comprendidos en las tarifas general de consumos para cubrir el déficit que resulta del presupuesto ordinario de 1904.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de la Pobra notifica que en la noche del día cinco del día actual fueron robadas de la finca denominada Son Sabriá unos trescientos kilogramos de algarrobas, sin que hasta la fecha hayan podido ser detenidos los autores.

La de Petra ha denunciado al señor Juez, un sujeto que apacentaba 26 cazas de gan do lanar y dos de cerda en propiedad ajena.

La de Manacor, denuncia á un sujeto, por infractor á las leyes de caza.

Se encuentra en Barcelona de paso para Mahón, el nuevo director interino de aquella estación sanitaria don Lisairo Barruro.

En la sesión solemne celebrada por la Real Academia de Ciencias Morales de Madrid, se abrieron los pliegos que contienen los nombres de los autores premiados, resultando serlo para los primeros don Gabriel Maura y Gamazo y don Enrique Prat de la Riba, que desarrollaron el tema relativo á los jurados mixtos.

Ayer tarde fué conducido á esta ciudad en un tren especial, el cadáver de don Bartolomé Vicens, hermano de nuestro amigo don Gregorio, diputado provincial y presidente del «Círculo Liberal».

El señor Vicens, falleció en el predio «Son Danús» del termino de Santanyi desde donde fué conducido á esta.

En la estación aguardaban la llegada del fénebre con voy la familia del señor Vicens.

Tan inesperada y triste noticia ha causado gran pesar á su familia y á sus numerosos amigos, á cuyo justo duelo nos asociamos.

Se recuerda á los Señores Notarios del Colegio de Palma, ratificando la comunicación que les dirigió la Junta Directiva el 20 de Noviembre último, que el día 13 de los corrientes, á las 12, en la casa-colegio de esta ciudad, ha de celebrarse la Junta General para la renovación de cargos de la Directiva.

Ayer por la mañana en la Santa Iglesia Catedral se celebró el enlace

de la distinguida y bella señorita doña Francisca Pujol con el conocido arquitecto don Jaime Aleñar.

Deseamos á los desposados felicidades sin fin.

La Diputación, como puede verse en la reseña que publicamos de la sesión de ayer, ha acordado conceder mil pesetas para la instalación de la Cuna del Niño Jesús.

Referente al modo de proveer las plazas de Prior de la Iglesia del Hospital y de director de la Inclusa, se acordó proveerlas separadamente con independencia una de otra.

Entre el pasaje saído ayer para Barcelona, en el vapor correo «Cataluña» figuraban don Miguel Perez-malo, don Tomás Blanes, don Vicente Rosselló, don José Morera y don Lorenzo Mari.

Un naufragio

A cosa de las cuatro de la tarde de ayer se presentó en esta Comandancia de Marina un pescador, participando la noticia de haber visto en un islote vecino á la isla del Toro, situado fuera del cabo de Calafiguera, á tres hombres que le pedían auxilio.

Este individuo no se lo pudo prestar á causa de hallarse en la costa y no tener disponible ninguna embarcación, advirtiéndoles que aguardasen y que no se echasen al mar para ganar tierra porque había gran resaca y ser la costa muy escarpada; que pasaría á Palma para dar aviso á las autoridades que mandarían una embarcación para poderlos prestar auxilio.

Tan luego como se supo la noticia en esta Comandancia, el comandante señor Delgado, ordenó contratar á un laud de la pareja del bou, para que saliera con asistencia de un cabo de matrícula, el cual aprovechando la salida del vapor «Cataluña» para Barcelona este le dió un remolque hasta el lugar del siniestro.

Por noticias que relata el tal sujeto resulta que los tres naufragos, se dedicaban á la pesca en una embarcación y una racha de viento la hizo zozobrar logrando ganar á grandes esfuerzos el referido islote.

Diputación provincial

Sesión de ayer

Bajo la Presidencia del señor Socias y con asistencia de los señores Sancho Socias Clar, Puigdorffia, Massanes, Barceló, Llebera, (D. P. y D. R.) Pascual, Alcover y Aguiló, se reunió ayer la Diputación Provincial para celebrar la penúltima sesión ordinaria del actual semestre.

Se aprueba, después de leída el acta de la sesión anterior y el extracto de la misma.

El señor Socias dice que tan luego como tuvo noticia de haber sido elevado el señor Maura á la Presidencia del Consejo de la Corona, le felicitó por telegrama en nombre de la Corporación, habiendo recibido contestación. Este acto del señor Socias fué ratificado por la Diputación.

Se da cuenta de dos comunicaciones una del Director del Hospital y otra del Secretario de la Inclusa provincial participando el fallecimiento de don Juan Liadó, Prior del primero y Director del segundo. Se acordó constará en acta el sentimiento de la corporación por la muerte de tan celoso funcionario.

Se da cuenta también de una comunicación del Presidente de la Cámara oficial de Comercio de esta ciudad en súplica de que la Diputación apoye la instancia que se ha elevado al ministro de Hacienda solicitando se sirva recomendar el estudio del proyecto presentado á la Dirección general de Aduanas por el señor Administrador de la de Palma referente al cabotaje especial para Baleares, acordándose pase á la Comisión correspondiente.

Se enteró la Diputación de la Real orden expedida por el Ministerio de la Gobernación autorizando el presupuesto ordinario para el año 1904 en la cifra y forma adoptada por la Diputación.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Palma participando haber acordado contribuir al sostenimiento de la Escuela libre de Dibujo especial para señoritas durante el año de 1904 en la forma en que lo ha venido haciendo desde su creación. Se acordó pase á la Contaduría.

Se reproduce el expediente informativo del proyecto de caminos vecinales de Establiments y Puigpuñent, acordándose pasara á la Comisión de Fomento, como también el del proyecto de vía de Bunyola á Orient.

Es leído el dictamen de la Comisión de Beneficencia proponiendo la adquisición de los terrenos que pertenecieron al Convento de Jesús con objeto de emplazar en ellos el nuevo manicomio provincial.

El señor Alcover formula un voto particular en contra diciendo que si se aprueba este dictamen se contravendrá el informe del cuerpo facultativo que dice que se puede instalar el manicomio en los terrenos de Jesús sólo en caso de que no se encuentre otros más apropiados, pero opina que los hay y que la Diputación tiene medios de adquirirlos, aun cuando sea recorriendo á la expropiación forzosa porque se trata de una obra de utilidad pública. Termina el señor Alcover diciendo que no quiere contraer responsabilidad de ningún género y que se atiene al informe del cuerpo facultativo del Hospital. Propone se sirva la Diputación desestimar el dictamen de la Comisión.

Votada nominalmente la proposición del señor Alcover, es desechada por 9 votos contra dos, aprobándose, por lo tanto, el dictamen de la Comisión.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Beneficencia sobre la reforma de algunas salas donde debe celebrarse sus funciones la Prohomonía de la Santa gre.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Gobernación en vista del proyecto formado por el Arquitecto de provincia para la traslación de la arqueta repartidora de aguas del edificio palacio de la Diputación.

Se reproduce un dictamen en vista de una comunicación del Alcalde de Selva ofreciendo contribuir á la construcción de caminos vecinales, arramando la piedra machacada á los sitios que se designe. Es aprobado el dictamen.

Se acuerda conceder una subvención de 500 pesetas á los Ayuntamientos de Valldemosa y Calviá y otra de 300 al de Escorca para reparar los desperfectos que en los caminos causan los últimos temporales.

Se leyó el dictamen de la Comisión de Beneficencia sobre la forma con que deben proveerse las plazas de prior de la Iglesia del Hospital y de Director de la Inclusa. El señor Socias manifestó que la causa de haberse unido dichas plazas en una persona fué por las condiciones especiales del señor Liadó. En el dictamen se propone que se vuelvan á separarse, pues la Diputación solo tiene atribuciones para nombrar al Director de la Inclusa y se indica la conveniencia de presentar al señor Obispo un presbítero que pueda desempeñar el cargo de Prior del Hospital.

El señor Alcover se muestra también disidente proponiendo que se gratifique al vicario más antiguo del Hospital para que asuma también el cargo de prior. Se desecha por votación nominal la proposición del señor Alcover, aprobándose el dictamen de la Comisión.

Se aprueba el de la Comisión de Fomento en virtud del ofrecimiento del Ayuntamiento de Costitx, de contribuir á la construcción de caminos vecinales.

Igualmente se aprobó otro dictamen proponiendo se excite el celo de los Ayuntamientos de Puigpuñent, Establiments, Bunyola, Petra, San Juan, La Puebla, Alcudia y Pollensa para que ofrezcan contribuir á la construcción de caminos vecinales; y otro de la de Gobernación sobre segregación de los lugares de Llorit y Pina con objeto de formar Ayuntamientos independientes.

Se acordó abrir un concurso para la provisión de carne de cerdo y embutidos á los establecimientos provinciales de Beneficencia, por haber quedado desierta la subasta.

Se acordó remitir á Mahón para la ratificación de las firmas, una instancia de varios vecinos de San Luis pidiendo formar un ayuntamiento independiente.

Se señaló el día 15 del corriente para la celebración del sorteo de las obligaciones provinciales contratadas para contribuir á los gastos de guerra.

Se acordó conceder una subvención de 1.000 pesetas, por una sola vez para la instalación de la Casa Cuna del niño Jesús, asilo de niños hijos de jornaleros pobres.

Se aprobó la distribución de fondos provinciales para cubrir las atenciones del presente mes, que asciende á la cantidad de 55.160 pesetas.

El señor Socias, terminado el despacho ordinario, expuso el interés que tomó en el asunto el señor Rosselló al proponer en el Congreso que fueran de cargo del Estado las cantidades que satisfacen las diputaciones por las estancias causadas por los presos que

se hallan en las cárceles de Audiencia con expectación de traslado, que en nuestra provincia, asciende á la cantidad de 25.000 pesetas.

Se acordó dirigirse á las demás diputaciones de España para que lo pidan colectivamente al Estado.

Algún diputado propuso mostrar el agradecimiento de la corporación al señor Rosselló por esta campaña en beneficio de las Diputaciones, pero el señor Socias contestó que lo había hecho oficial y particularmente. Y se levantó la sesión.

Audiencia

Vista suspendida

La vista señalada para celebrarse ayer, en juicio oral, de la causa seguida contra Jaime Gelabert, por el delito de hurto.

Causa por disparo

A las once y media se vió, ante el tribunal formado por don Vicente Fernandez, don José Garcia de Lara y don Rosendo Martin, el juicio oral de la cau a seguida por el Juzgado de Manacor contra Melchor Miguel, acusado del delito de disparo de arma de fuego.

El procesado disparó, el día 29 de Junio último en el predio conocido con el nombre de la Contesa, del termino de Manacor, dos tiros de revolver, sin hacer blanco, á su hermano político Miguel Perelló, que le reclamaba la entrega de tres palomos.

Niega el procesado su participación en este hecho, aun fué el perjudicado la afirmación.

El abogado fiscal señor Astray calificó el delito de disparo de arma de fuego con la agravante de parentesco, pidiendo para el procesado la pena de dos años, 11 meses y 11 días de presidio correccional, accesorias y costas.

El defensor, don Pedro Bosch, pidió la absolución para su patrocinado. Concluso para sentencia.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Planas y con asistencia de los señores Salas, Bestard, Bonnin, Rosselló y Cazador, Mateu, Muntaner, Martorell, Ferrer, Bibiloni, Font y Monteros, Fuster (don Agustín), Pomar, Roca, Villalonga (don Antonio), Quijada, Castañer, Pou, García Orell, Perera, Serra, Oliver, Canet y Villalonga (don Francisco), se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

A propuesta de la Comisión de Fomento, se acordó autorizar á la Compañía Mallorquina de Electricidad para que pueda colocar anuncios en los kioscos donde tiene instalados los transformadores eléctricos, siempre que aquellos se refieran á la industria de dicha sociedad.

Se acordó proceder al nombramiento de Fiel-Contraste de metales, toda vez que el cargo es de gran utilidad y el haber es insignificante.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Fomento, se acordó acceder á la solicitud presentada por los vecinos de los caseríos de Son Rapifa y el Pla de San Jordi, pidiendo una subvención para el sostenimiento de una escuela en cada uno de dichos caseríos, y que el dictamen pase á la Comisión de Hacienda para que dije la cantidad.

Se acordó un aumento de alquiler de la casa habitación del maestro de la escuela pública de niños del Arrabal de Santa Catalina.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta Municipal durante el mes de Noviembre último.

Se aprobaron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó el justiprecio de una parcela correspondiente á las casas números 72 al 78 de la calle del Socorro.

A propuesta de la Comisión de Caminos y Paseos se acordó adjudicar definitivamente á favor de don Jaime Tous, la subasta para la construcción de un centado de acera en el caserío de Son Sardina.

Se aprobaron varios expedientes sobre obras efectuadas sin permiso, acordándose que se impongan correctivos á los infractores.

Se acordó la reparación del puente situado en el camino de Jesús, frente al Cementerio.

Se acordó tener en cuenta en el año próximo una instancia de los vecinos del caserío de Coll d'en Rebasa pi

diendo que sean recompuestos varios caminos vecinales.

A propuesta de la Comisión de obras se aprobó el acta de recepción definitiva de las obras de empedrado de las calles de Rubí, Estada y la de la plaza de Palou y Coll.

Se acordó el pago del arriendo de los locales para escuelas durante el segundo semestre del corriente año.

Se acordó la distribución de fondos para cubrir las atenciones del presente mes.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordaron adjudicar definitivamente á los señores conocidos las subastas de los arbitrios sobre Plaza Mayor, Puerta de San Antonio, Matadero y Pesas y Medidas.

El señor Alcalde da cuenta de que la Cámara de Comercio ha elevado una exposición al Gobierno sobre el cabotaje en Mallorca pidiendo que se rebaje la tarifa á 25 céntimos de peseta por tonelada y pide al Ayuntamiento que apoye su petición.

El señor Pomar pidió que el asunto quedase por ocho días sobre la mesa, pues lo tiene en estudio y desea dar algunas explicaciones sobre el particular.

Se lamentó de que el tráfico marítimo haya de ser gravado con impuestos cuando el terrestre es libre.

Se dió lectura al proyecto formado por el señor Arquitecto municipal para la reforma de la calle de la Seo, cuyo coste se calcula en 15.000 pesetas.

A propuesta del señor Rosselló se acordó que dicho proyecto pase á la Comisión de Obras para su informe.

Se dió lectura al dictamen emitido por el Síndico del Ayuntamiento señor Muntaner acerca del asunto relativo á la cuestión pendiente con la Diputación sobre la propiedad del edificio de Capuchinos.

En dicho dictamen repite su opinión manifestada verbalmente en la sesión anterior, de que no existen pruebas para sostener el pleito y por lo mismo procede cancelar la inscripción.

El señor Muntaner dice que hay dos medios legales para cancelar la inscripción y propone al Ayuntamiento que autorice al señor Alcalde para cancelar la inscripción.

El señor Martorell propone que no se conteste á la demanda y se espere la cancelación por sentencia, quedando así acordado.

El señor Pomar pidió la palabra ocupándose de la cuestión sobre matadero.

Calificó de calumniosa la versión hecha circular por el señor Cortés, diciendo que la obstrucción que le hace á su proyecto de Matadero, es debido á que me había querido dar participación en el negocio, lo cual es falso.

Cierto es, dijo el señor Pomar, que el señor Cortés vino á mi casa, y me enseñó los planos. Como estos me gustaron le dije que de no ser concejal me complacería en unir mi firma á la suya, á lo que me contestó que no era obstáculo el ser Concejal, pues si quería llevar parte en el negocio podría hacer figurar á otro, á lo que me negué.

Esto es lo que pasó; ahora el Ayuntamiento juzgara como mejor le parezca.

Pidió el señor Pomar que se leyera el recurso de alzada presentado por el señor Cortés contra el Ayuntamiento; leyéndolo el Secretario.

Terminada la lectura el señor Pomar suplicó al señor Rosselló y Cazador que explicara lo que pasó en la sesión en que se presentó el proyecto del señor Cortés.

El señor Rosselló y Cazador dijo que eran dos cosas distintas, lo que se hizo al presentar los planos y lo que pasa hoy con la presentación del recurso.

En cuanto á lo que pasó entonces, recuerdo que yo dije que no veía inconveniente en aceptar los planos siempre que la admisión no prejuzgase la cuestión ni significara un compromiso por parte del Ayuntamiento.

Esto es lo que se acordó entonces pero según tengo entendido después se modificó este acuerdo.

En cuanto al recurso presentado hoy entiendo que el señor Alcalde debe dar le los tramites que indica la ley.

El señor García Orell, dijo que no entraría en la discusión si el señor Alcalde no se viera obligado á informe, y por lo tanto, dijo, creo un deber el dar algunas explicaciones sobre el particular.

El señor García Orell explicó uno por uno los acuerdos tomados por el Ayuntamiento diciendo que lo aprovechado del plano del señor Cortés es insignificante, pues los planos del Matadero son en realidad del señor Arquitecto.

Pidió el señor García Orell al señor Alcalde que al informar el recurso tenga muy presente la ley de abril de 1876.

El señor Fuster (don Agustín) califica de inoportuno el recurso del señor Cortés por entender que debía haber esperado conocer el dictamen de la Comisión de Policía.

Afirma que los planos del señor Cortés fueron aceptados por el Ayuntamiento y tanto es así, dijo, que le obligaron a modificarlos.

Entiende que hasta ahora el señor Cortés no ha pedido nada al Ayuntamiento.

Terminó pidiendo que se reúna la Comisión de Policía para que termine el asunto.

El señor Alcalde sostuvo que el señor Cortés no tiene derecho de reclamar nada hasta que el Ayuntamiento haya aprobado llevar a la práctica su proyecto, pero como no lo ha hecho a nadie tiene derecho.

El señor Rosselló y Cazador dijo: Todos vosotros sabéis que ha sido elevado por la Corona al cargo de presidente del Consejo de Ministros el Ilustre hijo de Mallorca don Antonio Maura.

Conocidos son los datos que adornan a nuestro paisano y por lo tanto cuanto yo diga resultará poco al lado de los merecimientos de nuestro paisano, a quien debe tanto Palma.

Propongo, pues, al Ayuntamiento que acuerde dirigirse un mensaje de felicitación suscrito por todos los concejales el cual podrá servirle de consuelo cuando reciba algún disgusto.

El señor Pou se adhirió a la proposición hecha por el señor Rosselló y Cazador.

Dijo que la minoría republicana se opuso a que el Ayuntamiento se reuniera en sesión extraordinaria, pues la reunión de concejales ya espuso de que entendía que había pasado la oportunidad toda vez que no se había celebrado hasta el miércoles.

Insistió en que los republicanos suscribirían de buena voluntad el mensaje pues no duda que el señor Maura desde el elevado puesto que ocupa podrá demostrar su voluntad en beneficio de la ciudad de Palma.

El señor Font y Monteros en nombre de la minoría liberal se adhirió también a la proposición del señor Rosselló y Cazador.

El Secretario dió lectura a una carta del diputado por Mallorca señor Conde de San Simón, diciendo que empleará sus fuerzas hasta lograr una subvención del Estado para que sea un hecho la reforma del correo diario entre Mallorca y la península.

El señor Alcalde dijo que cumpliendo con el acuerdo del Ayuntamiento para que mirase si en Montuiri existían alamos blancos, resultaba que no los había y que por lo tanto los había encargado el señor Janer.

El señor Pomar suplicó al señor Alcalde que interponga su influencia acerca del señor Maura, para lograr que terminen cuanto antes las causas que siguen contra el señor Martí, a fin de que pueda ocupar pronto el cargo de concejal.

A propuesta del señor Martorell se acordó adquirir por subasta los aparatos para defensa de los nuevos árboles que se planten en la Rambla.

El señor Canet propuso que pase de nuevo a la Comisión de Beneficencia el dictamen sobre el edificio de la Piedad, que está pendiente de la Comisión de Hacienda.

El señor Serra suplicó al señor Alcalde que gestione de la Sociedad de gas La Económica el establecimiento del alumbrado público por gas en el caserío de los Hostalets.

Después de varios otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

En honor de Maura

Nuestro corresponsal en Binisalem nos escribe lo siguiente:

Los amigos y partidarios del Excelentísimo señor don Antonio Maura de esta villa tan luego supieron la fausta noticia de haber sido elevado a tan alta dignidad, se reunieron y acordaron dirigirse el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo de Ministros Amigos Binisalem felicitan cordialmente.—Ramonell.»

Delegando a dicho señor don Sebastián Ramonell para que pasara a Palma para la tramitación del telegrama, lo cual efectuó el sábado último.

Nos escribe nuestro corresponsal en Son Servera.

Reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria acordó unánimemente felicitar a don Antonio Maura Montaner por la distinción recibida de la re-

gia prerrogativa de Presidente del Consejo de Ministros, acordando al propio tiempo poner en la Plaza Mayor, plaza de Antonio Maura, lo que se efectuó en medio del mayor entusiasmo la tarde del día siguiente, asistiendo al acto el Ayuntamiento en pleno las autoridades civil y judicial, los ex-concejales, Maestro, Médico y demás personas de viso de la localidad invitadas al acto sin distinción de color político, para dar testimonio al ilustre mallorquín. Descubriendo la lapida en medio de atronadores aplausos.

Antes y después la música que dirige el maestro don José Sancho tocó algunas piezas de su repertorio.

Concluido el acto sirvióse un lunch en la Casa Consistorial.

He aquí el telegrama que se transmitió al señor Maura.

Ayuntamiento de Son Servera a Presidente de Ministros don Antonio Maura.

Ayuntamiento frente manifestación popular descubierto lápida plaza de Antonio Maura: acordando unánimemente felicitar a V. E.—El Alcalde.

Nuestro corresponsal en Pollensa nos escribe lo siguiente:

La elevación a la Presidencia del Consejo de Ministros de nuestro ilustre paisano el Excmo. señor don Antonio Maura, ha producido en Pollensa un entusiasmo extraordinario. El domingo último por la noche, después de sabida con carácter oficial la buena nueva, recorrió una banda de música las calles de aquella población, seguida de gran muchedumbre, guiada por los prohombres del partido y alumbrada por hachas de viento, dándose entusiastas vivas al preclaro hijo de Mallorca.

Reunida después la comitiva en el «Centro Pollensin», cuya fachada estaba artísticamente adornada e iluminada con profusión, celebró un meeting, a cuyos asistentes, que se contaban por centenares, apenas podía contener el espacioso salón del Casino. Hizo uso de la palabra el jefe del partido conservador de aquella villa don Pedro Llobera, quien hizo la apología del nuevo Presidente, considerándole en sus cualidades de carácter, como abogado, como orador parlamentario, como estadista etc., é hizo observar que brillaba en todos ellos en grado tal, que a sus solos relevantes méritos debía el máximo lugar que ocupaba, y que en ellas cifaba España entera las esperanzas de regeneración.

La Junta del partido conservador acordó que se celebraran festejos durante tres días, y en el tercero tuvo lugar un banquete, en el salón del nombrado centro, asistiendo unos ciento cincuenta comensales, por no poder contener mayor número el local, y a los postres, después de leerse los telegramas, del nuevo Presidente, de su hermano don Gabriel y del jefe del partido conservador mallorquín don Manuel Guasp, se pronunciaron numerosos discursos enalteciendo al insigne republicano en cuyo honor se celebraba la fiesta, y abrigando la esperanza de que su paso por el poder ha de producir fructífera cosecha de bienes para nuestra amada España.

Mercado de Inca

El mercado de hoy ha estado regularmente animado, habiendo regido los precios siguientes:

Almendrón, de 76'00 a 00'00 pesetas 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 16'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 16'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 11'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 10'50 a 0'00 id.
Avena del país, de 9'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
Habas para cocer, de 16'00 a 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 16'75 a 00'00 id.
Id. para ganado, de 16'00 a 00'00 id.
Maíz, de 16'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 23'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 30'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 45'00 a 00'00 idem.
Id. blancas, de 33'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 13'00 a 00,00 id.
Higos pasos, de 9'00 a 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azafran, de 3'50 onza.

Notas del mar

De Barcelona llegó ayer por la mañana, el vapor «Lulic» con el correo pasaje y carga.

—Al mismo tiempo llegó de Ibiza el vapor «Cataluña» con la valija pasaje y carga.

Dicho buque emprendió de nuevo

viaje para Barcelona anoche a las seis y media, después de haber embarcado algunos pasajeros y carga.

—De Marsella llegó anoche a las seis y media, el vapor «Bastais» con pasaje y carga.

—Esta madrugada a las cuatro ha salido para Soller el vapor, «Villa de Soller», después de haber arreglado los derechos de abanderamiento.

Cultos

Para mañana
Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco dedicadas al Misterio de la Inmaculada Concepción de María. Exposición a las seis y media de la mañana, a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las tres y media se cantarán solemnes Maitines y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, al anocheecer, después de rezado el Santo Rosario se cantarán completas en preparación a la fiesta de Santa Lucía.

Visita a la Corte de María

En San Jaime a Nuestra Señora del Pilar.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Villaverde y Salmerón.—Un lance pendiente.

Madrid 10 a las 9'45

El periódico *La Correspondencia* publica un suelto acogiendo el rumor circulado sobre el viaje del señor Villaverde, que se supone relacionado con el lance pendiente con el señor Salmerón. Dicese que el señor Villaverde, al dejar la presidencia del Gobierno ha planteado de nuevo dicho lance; si bien hasta ahora no se ha dicho nada en concreto referente a este asunto.

Se cree empero probable que se haya realizado dicho acto, dada la explicación que hubo con los padrinos del señor Salmerón.

Cementerio profanado.—Varios detenidos.

Madrid 10 a las 9'45

Esta madrugada fueron detenidos varios sujetos que se dedicaban a robar diversos efectos de las sepulturas del cementerio de la Patriarcal, hoy cerrado, de cuyos actos tenía ya conocimiento la autoridad, tomando con este motivo las oportunas medidas que han dado por resultado dichas detenciones.

Son escandalosos los detalles conocidos de aquellas raterías, constitutivas del delito de profanación, esperando se impondrá a los culpables un castigo ejemplar.

La Mandchuria.—Huelga

Madrid 10 a las 9'45

Relacionanse las declaraciones que ha hecho el general ruso Alexiet diciendo que es conveniente que Rusia se anexe la Mandchuria, con las que hizo en su discurso presidencial Mr. Roosevelt de que los puestos de la Mandchuria deben abrirse al comercio universal.

Paris.—Sigue sin resolver la huelga de los fabricantes de encajes.

La policía ha disuelto grupos de manifestantes.

Enfermos.—Huelga

Madrid 10 a las 9'45

Se encuentra enfermo de cuidado el escultor señor Querol.

Sigue sin declinar en mejoría la enfermedad del emperador Guillermo.

La huelga de cargadores del muelle sigue ocasionando grandes perjuicios al comercio.

Los estudiantes y las vacaciones.—La enfermedad variolosa.

Madrid 10 a la 14

Parece que los estudiantes intentan adelantar las vacaciones de Navidad, promoviendo al tercados con este motivo; sin embargo hoy han entrado a las

clases, pero con alguna resistencia.

El director general de Sanidad ha conferenciado con el gobernador, alcalde y presidente de la Diputación, habiendo acordado habilitar inmediatamente para los enfermos variolosos el hospital de Cerro Pimiento, pidiendo, en caso necesario, un crédito extraordinario al Gobierno para atender a los gastos precisos é indispensables a combatir y evitar la propagación de dicha enfermedad.

En el Congreso

Madrid 10 a las 15'45

Abierta la sesión, presidida por el señor Romero Robledo, y leída y aprobada el acta de la anterior no habiendo ningún diputado que dirigiese ruegos ni preguntas, se puso a discusión desde luego el proyecto de ley sobre descanso dominical.

El señor Gil Robles consumió un turno en contra de dicho proyecto, calificándolo de irreligioso por que la Iglesia, dice, es la única que tiene autoridad y competencia para fijar las reglas a que ha de sujetarse el descanso en los días señalados por la misma Iglesia, negando todo derecho a la Potestad civil a legislar sobre este punto, como tampoco fijar excep-

ciones de ninguna clase al cumplimiento de aquel sagrado deber.

Le contesta el Marqués de To-var rebatiendo los argumentos espuestos por el señor Gil Robles y demostrando plenamente que con dicho proyecto no se invaden las facultades de la Iglesia, deslindando las jurisdicciones civil y eclesiástica.

Lotería Nacional

Madrid 10 a las 11'10

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números.

Con 240.000 pesetas

El número 1.708, despachado en Toledo.

Con 100.000 pesetas

El número 13.521, despachado en Yecla.

Con 40.000 pesetas

El número 1.631, despachado en Barcelona.

Con 6.000 pesetas

Los números 8.987, despachado en Mieres; el 6.655, en Madrid; el 4.434, en Barcelona; el 1.593, en Carmona, el 155, en Barcelona; el 8.714, en Murcia; el 891, en Valencia; el 14.961, en Arévalo; el 556, en Huelva; el 10.838, en Barcelona; el 2.658 en Sabadell y el 7.656, en San Roque.

Ultimas noticias

Desde las primeras horas de esta madrugada, está lloviendo copiosamente en esta ciudad habiendo calmado por completo el aire fresco que reinó durante las últimas horas de la noche.

En la calle de la Marina a causa del mal estado de la asequia colectora han estado a punto de verse inundadas varias casas.

Se hace preciso que el señor Alcalde de las medidas oportunas para que se efectúen los trabajos necesarios para impedir que aquellos vecinos sufran perjuicios.

Por exceso de original hemos tenido que retirar de la edición de hoy: «El Centenario del Quijote», «Los colegios médicos», «Funcionarios de Sanidad» y «Embajada comercial» que publicaremos mañana.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El consultorio para niños

Madrid 10 a las 16'45

Los Príncipes de Asturias han enviado 2.500 pesetas al doctor Ulecia para el establecimiento benéfico consultorio gratuito de niños de pecho.

El Ayuntamiento ha subvencionado dicho asilo con 10.000 pesetas anuales.

El señor Moret y el proyecto del descanso dominical.

Madrid 10 a las 17'45

En la sesión del Congreso el señor Moret conceptuó que el proyecto sobre descanso dominical está plegado de equívocos.

Considera muy difícil dar el carácter de obligatorio al proyecto.

Además, ha dicho que teme que los obreros vayan a la taberna y al juego en vez de descansar.

Ha pedido que el proyecto se limite a reconocer el derecho que tienen los obreros al descanso.

Ha abogado para que se suspenda la discusión sobre dicha reforma.

Sesión del Senado

Madrid 10 a las 18'15

En la sesión del Senado, el señor Azcárraga que ocupaba la presidencia, ha hecho la necrología del Cardenal Herrero.

Se han adherido los señores Montero Rios y Sanchez Toca.

En su vista se acordó que constara en acta el sentimiento del

Senado por el fallecimiento de tan Ilustre compañero.

El señor Marqués de Ibarra ha renunciado a la interpelación que tenía anunciada sobre las elecciones provinciales de Alcalá.

S. M. el Rey en Lisboa. Recibimiento.—Recepción.

Madrid 10 a las 18'35

18'40

Lisboa.—Ha llegado el Rey don Alfonso XIII, habiéndole tributado un entusiasta recibimiento.

Le esperaban el Rey de Portugal, el príncipe don Carlos y un gentío numerosísimo, en el que figuraban algunos miles de forasteros.

Las distintas bandas de música tocaron la «Marcha real» y el «Himno portugués» siendo uno y otro aplaudidos.

Durante el trayecto se han dado incesantes vivas a ambos monarcas, a España y a Portugal.

Las calles por donde ha pasado la comitiva estaban adornadas con ricas colgaduras con los colores nacionales de España.

Ha visitado a S. M. el Rey don Alfonso, una brillante representación de la colonia española.

El Rey se ha mostrado muy satisfecho.

Fina del Congreso.—Consejo de ministros. Reforma electoral.—De viaje.

Madrid 11 a las 15

Al final de la sesión del Congreso el señor Domínguez Pascual ha hecho el resumen del debate sobre los presupuestos de Instrucción, quedando aprobados dos capítulos.

Terminada la sesión se reunió el Consejo tratando de la subvención a Madrid, conviniendo en mantenerla sin anteponerla a la discusión de los presupuestos.

Antes de Navidad se presentará la reforma del procedimiento electoral.

Ha salido para Niza el señor Villaverde.

Según parece será encarcelado el guarda de la Casa de Campo que intervino en el suceso ocurrido el domingo.

Mencheta.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

La receta los médicos de todas las naciones: es tónico digestivo y anti-nauseabundo; «cura» el 98 por 100 de

los enfermos del «estómago é intestinos», aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estoma-

go, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las «cura» porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición

completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los liceres de mesa. Es de éxito seguro en los catarras

intestinales de los niños. No sólo «cura», sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra Stomacal, marca de fábrica registrada De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



SI QUEREIS EVITAR que esas crisis se repitan tomad de una manera seguida la PIPERAZINE MIDY EFERVESCENTE

Inofensiva. Ocho veces mas activa que la Ullina. El mayor disolvente conocido del ácido úrico. — De 2 a 5 medidas por día disueltas en un poco de agua. MIDY, 113, Faubourg St-Honoré, PARIS y en las demás Farmacias y Droguerías.

DINERO

sobre fincas en primera hipoteca facilita. Es condición indispensable la presentación de documentos. Centro de Anuncios.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de Venezuela-Colombia.—El 11 de Dbre. saldrá de Barcelona y el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lizaón, Colón, Sabana, Caracas, Puerto Osabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

También se admite carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Caracas. Línea de Cuba y Méjico.—El día 16 de Dbre. saldrá de Bilbao el 19 de Santander y el 20 de Gernuía el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York Cuba y Méjico.—El día 26 de Dbre. saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «L.ón XIII», directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Filipinas.—El día 5 de Dbre. saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor «Antonio López», directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 3 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «P. de Sarrategui», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo.—El 25 de Dbre. de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «San Francisco», para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Para más informes, acódate á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNY



Depilatorio VENUS

Preparado por la casa, J. LL. PRUNES Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien man e una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Detalles.—En las principales: perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: Don Juan Valenzuela, plaza de la Chartera, 14.—Perfumería Mademate, San Nicolás, 33.—Don Francisco Maridiano, Cadena 6.

DENTIFRICOS Bosch

(Elixir y Polvos) MENTHOL, TIMOL Y QUINA CALISAYA DEL JAPON Lo mejor para la dentadura EN PALMA: FARMACIA de D. J. Valenzuela, Cuartera. — Centro Farmacéutico y Perfumería de Casanovas, Cadena 5. Depósito general: FARMACIA BOSCH, MANACOR.

Isleña Maritima Compañía Mallorquina de Vapores Servicio Semanal y directo entre Palma y Marsella Vapores

BELLVER — CATALUÑA — BALEAR — ISLEÑO — LULIO Salidas de Palma para Marsella todos los sábados tarde. Salidas de Marsella para Palma, todos los martes á medio día.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Los conocimientos de embarque deberán quedar despachados antes de medio día del día de salida. Las mercancías se recibirán sobre muelle y despacharán en las oficinas todos los días no festivos.



A. Charles Lambert.—Paris

DEPOSITO GENERAL Calle Aragón núm 402 BARCELONA

Por fin llegó á España la especialidad, única en su género, del eminente Doctor M. A. CHARLES LAMBERT, de París. Dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India y después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no sólo sin hacer uso del «mercurio» sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en la forma siguiente: Las píldoras Lambert que curan las purgaciones, estrechez de la uretra, flujo blanco de la mujer y gata militar. La Inyección Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert, es un gran medicamento eficazísimo para la completa destrucción de todo bañito sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad.

Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos ó sea la purgación haya desaparecido. Precio de las píldoras, 4'50 pesetas. La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80.

DE VENTA en Palma de Mallorca en la Farmacia de la señora Viuda de Nicolás Perera, Rubí, núm. 11. Para cualquier duda que se presenten por escrito al inventor calle Balmés, 106; Barcelona.



crasamente deshidratados y de un gusto muy agradable y muy aromático.

BABY-PURGEN. Maravilloso purgante para los niños y niñas de pecho, quienes lo toman con placer por su aspecto y sabor agradable. Cuantos han probado este purgante lo prefieren á los conocidos hasta hoy. Recomendado por eminentes médicos de España y del extranjero. Pídase el prospecto. Cajitas de 25 bombones 2 pesetas. Venta en las principales Farmacias.—Sub-Agente para las Baleares: Lorenzo Ollart Isla, calle Marina, 62.

Como indica su nombre los dueños de este establecimiento participan al público en general, que en dicha casa se tiñe en todos colores toda clase de ropa en seda, lana, paño y algodón garantizando la firmeza de sus tintes. Se lavan toda clase de ropas de señores y caballeros sin necesidad de descolorerlos, dejándolos como en su primitivo estado de nuevo.

Tintorería Moderna DE FIOL Y C.

Plaza de la Constitución, núm. 118 (contigua á los Almacenes San José) Como indica su nombre los dueños de este establecimiento participan al público en general, que en dicha casa se tiñe en todos colores toda clase de ropa en seda, lana, paño y algodón garantizando la firmeza de sus tintes. Se lavan toda clase de ropas de señores y caballeros sin necesidad de descolorerlos, dejándolos como en su primitivo estado de nuevo.

VENTA Peluquería Abraham Constitución 76 Se vende una casa sita en el arrabal de Santa Catalina con espaciosas comodidades y buen jardín darán razón: Centro de Anuncios.

Estreñimientos Uretrales

Urethritis-Prostatitis-Cistitis Catarro de la vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi.—Calle de la Diputación—Barcelona. Curación radical de garantizadas sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confitos Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor la frecuencia de orinar, los so los que donan á las vías génito urinales su estado normal. Una caja Confitos Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente y crónica, gota militar, pérdidas seminales úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados «Confitos ó Inyección Costanzi» un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilítico «Roob Costanzi» depurativo insuperable de la sergria infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que en usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial, con el Dr. A. Costanzi en la calle Diputación, 349, se admite á los increíbles el pago una vez curado.

El «Roob Costanzi» es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquiera temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 ptas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al inventor se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Palma de Mallorca en las acreditadas farmacias Depósitos: Juan Valenzuela y en casa del inventor calle Diputación 349 Barcelona.

Torm: con: trem: apec: fog: mor: s z. roob: qui: cal: dul: leg: cas: sal: par: zue:—

LA IBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo Rambla de Cataluña, 65, principal, Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de «Seguros mútuos» autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la «mutualidad», ya las primas no pueden ser objeto de explotación alguna como lo son en las Sociedades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegado en Balnearios, D. Francisco Rosselló Sorvera, Palma, 4, 1.º, Palma de Mallorca.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO Regenerativo y depurativo de la sangre DEL DOCTOR PADRU

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner.